



La Lettre de la Famille Kizito à ses Amis

Numéro 8 – Décembre 2020

Chers amis,

Il y a très longtemps que des nouvelles de la *Famille Kizito* vous ont été envoyées et nous en sommes désolés.

Dans cette Lettre, vous pourrez lire une partie de ce qui s'est vécu en Haïti : les difficultés liées aux guerres de gangs, les baptêmes et premières communions, la construction de l'école St Michel, les maisons Marcel Van...

Sœur Paësie est venue en France en octobre et novembre. Elle est passée à Nantes et Vannes, à Clermont-Ferrand, à Nancy sa ville natale où elle a retrouvé sa maman. Elle a dû repartir plus rapidement que prévu et plusieurs rencontres ont été annulées du fait de la crise sanitaire. Sœur Paësie a participé à l'Assemblée Générale initialement prévue à Ars et finalement réalisée en visioconférence le samedi 24 octobre 2020. Nous étions 32 réunis depuis les 4 coins de la France mais aussi d'Allemagne.

Cette Lettre permet aussi de lancer un appel à dons pour poursuivre la construction des écoles et apporter l'aide alimentaire nécessaire pour les écoliers. La fin d'année arrive. Noël approche, c'est un moment privilégié pour partager avec ceux qui n'ont pas de quoi manger chaque jour, veulent apprendre et découvrir un peu plus qui est Jésus.

Lors de l'AG, il est apparu nécessaire d'augmenter le nombre d'adhérents en vue de prétendre à certaines subventions ou aides. La période d'adhésion se termine chaque année au 31 décembre. Les montants des adhésions augmentent légèrement. Dès janvier, un travail de recherche d'adhérents sera entrepris et nous comptons sur vous pour renouveler votre adhésion et inviter un membre de votre famille, un voisin, un ami, votre parrain ou filleul de baptême,... à adhérer.

Trois groupes WhatsApp ont été créés pour la *Famille Kizito* :

- Le groupe « *Famille Kizito* », qui donne régulièrement des nouvelles d'Haïti, une réflexion sur les événements, une méditation sur l'évangile du dimanche faite par le Père Elder, prêtre Haïtien ami de la *Famille Kizito*. Chaque semaine, ces méditations sont mises sur le site de la *Famille Kizito* et deviennent publiques ;
- Le groupe « Effata » qui permet d'échanger les nouvelles des actions menées en France ;
- Le groupe « Parents Adoptifs Kizito » dans lequel les parents partagent leurs joies et confient leurs difficultés de parents.

Pour y participer, il faut être adhérent à jour de sa cotisation et demander à Patricia qui transmettra la demande.

A quelques jours de Noël, nous attendons Jésus et nous le savons : Jésus vient. Apprenons à voir les signes si nombreux que Dieu nous donne de sa présence : dans sa création, en nous, dans les personnes rencontrées, dans la prière, une lecture ... et rendons Lui grâce pour tout ce qu'Il nous donne en abondance. Avec les crises sanitaires, économiques, sociales, notre société voit les choses assez négativement. Ouvrons nos yeux pour voir aussi les œuvres du Seigneur car Dieu est à l'œuvre chaque instant : Il est le maître du temps et de l'Histoire. Pour Lui un jour est comme 1000 ans et 1000 ans sont comme un jour : le temps de Dieu n'est pas le nôtre car Il voit Grand et prend patience.

En Jésus et Marie,

Anne-Pascale Maquinghen, Présidente



Nouvelles de la Famille Kizito en Haïti, messages de Sr Paësie

La communauté des Sœurs en Haïti a connu plusieurs mouvements : départ de 2 postulantes et arrivée de 2 nouvelles postulantes. A ce jour, elles sont 3 postulantes : sœur Gardyne et sœur Chantal, qui ont reçu l'habit le 9 décembre et ont rejoint sœur Natacha et Sœur Paësie. Le Père Philor, Montfortain et Père du Foyer de Charité à Port-au-Prince est l'accompagnateur de la Communauté. Le Père David célèbre des messes et accompagne de nombreux jeunes dans la préparation aux sacrements à la Chapelle Sainte Marie de la Mer en plein cœur de Cité-Soleil.



Sœurs Gardyne, Chantal et Natacha avec le Père Philor



Edison avec les plus jeunes

Edison est revenu et s'occupe à merveille des plus jeunes. Les garçons sont près de 40, le dernier arrivé est orphelin. Plusieurs enfants retourneront chez leurs parents entre Noël et Nouvel An, cela engendre des angoisses, une déstabilisation tangible qu'il est nécessaire d'accompagner.

De nombreux enfants sont baptisés, font leur première communion ; d'autres sont confirmés. Les célébrations sont plus nombreuses car elles regroupent des assemblées plus réduites à cause de la pandémie de la Covid19.

Les 65 garçons de Marcel Van sont dans une des 4 maisons en fonction de leur âge. Les 9 filles sont dans la Maison Maria Goretti, plusieurs d'entre elles ont été baptisées, le sourire se voit sur leur visage.



Baptêmes des filles de la Maison Maria Goretti



Baptêmes

Les écoles et centres célèbrent Noël avec des chants, des danses, ils reçoivent un petit jouet type yoyo, petite poupée, ... Même à bas prix, cela a un coût car les enfants sont très nombreux.

Ce 23 décembre : fête avec 400 enfants le matin, 460 l'après-midi plus un aller retour en moto pour souhaiter Joyeux Noël aux prisonniers Le 24 et 25 décembre, 5 messes seront célébrées pour permettre à un plus grand nombre de personnes de Côté Soleil de fêter cet événement. Toutefois, à Ste Jacinthe, Village de Dieu, il n'est pas certain que les enfants et adultes puissent assister à une messe à cause de la violence qui règne actuellement.



Spectacle Noël à Ste Jacinthe

Des aides sont apportées à la *Famille Kizito* : riz par l'ambassade de France, la Fondation Raoul Follereau a financé les toilettes de l'école Ste Bernadette. Mercy Pets participe aux frais des cantines. Malgré ces aides, durant les dernières semaines, les cantines ont été arrêtées faute de finances dans les caisses. De même, des enfants scolarisés dans des écoles en dehors ont été renvoyés car les frais de scolarité n'étaient pas payés. Il est donc urgent de partager avec eux pour qu'ils puissent se nourrir et apprendre.



Départ à l'école des grands de la Maison Marcel Van à Lizon

même surface de construction.

Des travaux dans les écoles sont en cours et d'autres sont planifiés. Ils seront réalisés en fonction des dons reçus. L'école Saint Michel est en cours de construction. La toiture est faite, il reste le crépissage des salles de classe, mais le devis est dépassé de 5000\$ car les plans ont été modifiés afin de construire 2 salles de classe en plus sur une



Les travaux à l'école Saint Michel



Les garçons de Lizon en travaux

Les garçons commencent les travaux sur leur maison de Lizon grâce à un don d'Enfants du Monde France. La maison donnée par Pierre-Yvon était inachevée : ni fenêtre, ni eau, ni électricité, des blocs nus sans crépis.

L'association américaine Reiser Relief fera un don pour la peinture et planter des arbres pour l'école St Michel.

A Sainte Jacinthe, des travaux pour construire une petite cuisine et 2 salles de classe sont envisagés ; ils seront réalisés quand les finances seront là.

L'association allemande Haïti Kinder Hilfe a facilité la donation d'une maison d'enfants en prenant en charge les négociations et les frais de mutation. Une nouvelle vidéo est disponible et permet de voir les besoins encore bien réels. Une interview de Sœur Paësie sera diffusée Le 26 décembre 2020, sur RCF

Voyage de Sœur Paësie en France, fin octobre



Sœur Paësie à Sainte Anne d'Auray

Sœur Paësie est arrivée en France le 6 octobre, après avoir été testée négative à la Covid19. Le 8 octobre, elle rencontre les Sœurs Dominicaines du Saint-Esprit et leurs élèves du collège de Pontcallec en Bretagne. Un passage à Sainte Anne d'Auray s'impose pour confier tous les enfants de la *Famille Kizito* à la mère de la Vierge Marie.

Toujours dans l'Ouest, à Nantes, Sœur Paësie intervient au cours de la messe dominicale de la Paroisse Sainte Catherine, rencontre les élèves de troisième durant toute une journée au collège Blanche de Castille. Le lendemain, 13 octobre, elle rencontre les lycéens puis les primaires de l'école Sainte Claire.

Elle traverse alors la France pour rejoindre sa famille de sang à Nancy. Elle en profite pour rencontrer les jeunes ainsi que les équipes enseignantes et de direction de la Malgrange, gros établissement catholique. Elle intervient aussi dans la paroisse Sainte Bernadette, toujours à Nancy.

Sœur Paësie part ensuite à Riom dans le Puy de Dôme : une intervention dans la paroisse et une interview à RCF sont au programme.

Durant tout ce périple, Sœur Paësie est reçue par des familles amies de la *Famille Kizito*. Ces bains familiaux sont bénéfiques pour tous : pour les familles, pour Sœur Paësie.

Il était prévu ensuite qu'elle parte à Ars pour l'Assemblée Générale de l'Association puis qu'elle aille faire une retraite à l'abbaye de Sept-Fons. Mais les conditions sanitaires ont eu le dessus, l'AG s'est faite en visioconférence et le confinement est arrivé, provoquant un départ prématuré vers Haïti. De nombreuses rencontres ont été transformées soit en rendez-vous téléphoniques, soit en visioconférences, soit reportées ou annulées.

Le lieu de la prochaine Assemblée Générale est ... Ars. Elle est prévue les 23-24 octobre 2021, en espérant que les rencontres et déplacements physiques seront à nouveau possibles.

Nouvelles de la Famille Kizito en France

Cellule Effata

La Cellule Effata est en charge de l'organisation des affaires matérielles. C'est elle qui a organisé le voyage de Sœur Paësie et qui coordonne les actions menées en France.

Toute personne de bonne volonté peut rejoindre cette cellule pour offrir quelques heures de son temps, organiser un goûter Kizito, une rencontre en paroisse ou en établissement scolaire, communiquer les coordonnées d'une nouvelle personne potentiellement intéressée par l'association. D'une manière plus générale, participer au développement de l'association

Elle prépare déjà les contacts pour des actions de Carême, période favorable pour faire découvrir l'œuvre de la *Famille Kizito*.



Père Derek & Valérie travaillent pour la FK à Sainte Croix de Neuilly

On en parle dans les Médias

1/ Interview de Sœur Paësie par Radio Présence à Lourdes :

<https://www.radiopresence.com/emissions/foi/temoignages/de-passage-a-lourdes/article/passage-57817> L'émission est coupée en 2 : 14'49'' et 12'44''.

2/ Vidéo réalisée par Claire Höfer, de l'association Haïti Kinder Hilfe :

<https://www.youtube.com/watch?v=2i5hxTOWhUc>

La vidéo, en français, dure 18'12.

3/ Vidéo réalisée par Reiser Relief, aux Etats-Unis :

<https://youtu.be/8ujqAQ99ofE>

La vidéo, en américain, sous-titrée en français, dure 3'44.

4/ Vidéo d'une présentation de la *Famille Kizito* à la communauté catholique française de Vienne en novembre 2018 :

<https://www.youtube.com/watch?v=DF3ayRnOFNE&t=601s>

5/ Un article du 25 février 2020 tiré du quotidien Aleteia :

<https://fr.aleteia.org/2020/02/25/soeur-paেসie-maman-soleil-des-enfants-des-bidonvilles-de-port-au-prince/>

6/ Interview de Sœur Paësie par Radio Fidélité à Nantes, 26

octobre 2020 :

<https://www.radiofidelite.com/2020/10/26/vie-fraternelle-et-solidaire-a-haiti-avec-soeur-paেসie-le-26-octobre/>

7/ Vidéo réalisée par Reiser Relief, USA, déc. 2020 : <https://vimeo.com/489579825> dure 4'29





Questions pratiques :

Pour adhérer, faire un don, parrainer en ligne : <https://www.famillekizito.org/aider-parrainer-soutenir/>

3 formes de parrainage

1. Un parrainage alimentaire : 10 €/mois permet à la *Famille Kizito* de nourrir 1 enfant durant 1 mois.
2. Un parrainage scolaire : 20 €/mois permet de soutenir financièrement 1 enfant haïtien.
3. Un parrainage collectif permet de soutenir les divers projets en Haïti.

<https://www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france/formulaires/2/widget>

ou par mail : parrainage.fkhf@gmail.com

L'aide financière des parrainages individuels participe :

- A la scolarité des enfants : livres, 1 paire de chaussures, 1 vêtement correct, 1 goûter + 1 repas/jour.
- Aux animations : danse, sport, broderie, dessin et des sorties ...

Il n'est actuellement pas possible de personnaliser les liens entre jeunes Haïtiens et Français.

Partage de prières, de messes

Il est possible de confier des intentions de prières via prieres.fkhf@gmail.com, ou sur

<https://www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france/formulaires/3>, de demander des

messes qui seront célébrées en Haïti. La *Famille Kizito* porte avec vous les intentions à Jésus. La demande de messe n'a pas de prix mais une offrande est bienvenue pour aider des prêtres en Haïti.

Pour une messe, l'offrande s'élève actuellement à 18 €. Pour une neuvaine (célébration de neuf messes consécutives en neuf jours), il est proposé une offrande de 180 €. Pour un trentain dit grégorien (célébration de 30 messes consécutives, 30 jours), l'offrande est de 560 €.

Je confie l'intention suivante : _____

Je demande une messe à l'intention suivante : _____

Je demande une neuvaine / un trentain à l'intention suivante : _____

Rendez vous sur le site <https://www.famillekizito.org/les-actions-en-france/>

Dons

Oui je souhaite soutenir la *Famille Kizito* par un don ponctuel

Oui je souhaite soutenir la *Famille Kizito* par un don régulier (mensuel, semestriel, annuel)

Je souhaite recevoir mon reçu fiscal pour mon don et/ou mon adhésion par courriel par la Poste

Je souhaite recevoir des informations sur les legs

Rendez vous sur <https://www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france/formulaires/1/widget>

Adhésion

Oui, je souhaite adhérer à l'association *Famille Kizito Haïti France*

Mlle Mme M. Sr. Fr. P. Communauté

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

Code postal : _____ Ville : _____

Tél : _____ Courriel : _____@_____

Adhésion Adulte : **12 €** Mineurs et étudiants : **6 €** Soutien : **20€**

Indiquer l'année de naissance et joindre un accord parental pour les moins de 16 ans
Les adhésions sont faites pour une année civile, elles expirent au 31 décembre de chaque année

Communion et soutien spirituels

Prière des enfants de la Famille Kizito



Chè Jozè ki sen
Ou te pran swen Jezi-kri ak manman'l
Tanpri pran swen tout pitit *Fanmi Kizito*,
Ede nou jwenn tout sa nou
betwen pou nou dòmi, pou nou
manje, pou nou eidye, epi sitou, tout sa nou bezwen
pou nou fè bon Dye
Plezi chak jou nan lavi nou, voye anpil ouvriye pou
fè travay *Fanmi Kizito*, nou mmandeéw sa nan
Jési pitit kite leve nan men ou. Amen

Cher St Joseph,
Tu as pris soin de Jésus et de sa Mère, s'il te plaît,
prends soin de tous les enfants de la *Famille Kizito*.
Aide-nous à nous procurer tout ce dont nous avons
besoin pour nous loger, pour manger, pour étudier
et surtout tout ce dont nous avons besoin pour faire
plaisir au Bon Dieu chaque jour de nos vies.
Envoie de nombreux ouvriers pour faire le travail de
la *Famille Kizito*, nous Vous le demandons au Nom
de Jésus, l'Enfant qui a grandi sous Vos yeux.
Amen



Notre Dame de Fatima, priez pour la conversion des pécheurs.
St Charles LWANGA, St Kizito et tous les Saints Martyrs de
l'Ouganda, priez pour nous.



PRIÈRE DE

LA FAMILLE KIZITO

Ô Amour de Jésus,

Viens brûler dans le cœur de chacun
des enfants de la *Famille Kizito*.
Ô Dieu notre Père, par ton Esprit-Saint,
Donne ta lumière, ta force, ta protection,
ta consolation et ta douceur
à ceux qui en ont besoin en ce jour.
Apprends-nous à t'aimer chaque jour davantage
et à nous aimer les uns les autres,
unis à ton Fils et à l'image de la Sainte Trinité.
Rends-nous dociles à tes inspirations
pour répandre ton règne.
Bénis les bienfaiteurs de la *Famille Kizito*
et chacun de ses serveurs.
Donne les biens nécessaires à l'œuvre
et des ouvriers pour ta moisson.

Notre-Dame du Perpétuel Secours, Saint Kizito
et tous les Saints Patrons de la *Famille Kizito*,
INTERCEDEZ POUR NOUS !

Cœur-Sacré de Jésus,
J'AI CONFIANCE EN VOUS

www.famillekizito.org

Famille Kizito Haïti France

Présidente et directrice de publication : Anne-Pascale Maquinghen, president.fkhf@gmail.com

Trésorière : Myriam Roussel, tresorier.fkhf@gmail.com

Parrainage, jumelage : Sophie Pottier et Hervé Mochi, parrainage.fkhf@gmail.com

Secrétaire : Anne Gayde, 23 rue Frayssinet, 31 500 Toulouse, secetaire.jur.fkhf@gmail.com

Pour toute autre question : Patricia Tavignot, contact.fkhf@gmail.com

Site internet : www.famillekizito.org

Pour toute action financière en ligne : <https://www.famillekizito.org/aider-parrainer-soutenir/>

Impression : par nos soins **Photos** : Famille Kizito